

Lunes 20 de febrero de 2017

“La paciencia es la más heroica de las virtudes, precisamente porque carece de toda apariencia de heroísmo”

Giacomo Leopardi

TIPO DE CAMBIO  
FIX

Instituto Mexicano de Contadores Públicos

Dólar

20.45

Euro

21.77

www.imcp.org.mx

ComUniCCo  
Financiero

IMC

Instituto Mexicano de Contadores Públicos



EL ECONOMISTA<sup>mx</sup>

## Conflictos sociales amenazan proyectos de energía

Cerca de 110 proyectos de infraestructura en el país se encuentran en riesgo por conflictos sociales; de éstos, al menos 54 son del sector energético y 31 son producto de la reforma energética, de acuerdo con una investigación de El Economista. En los últimos cinco años, los estados en los que se han presentado más conflictos sociales por la realización de proyectos de energía son Oaxaca, con 14, seguido de Puebla, con ocho, y Veracruz y Quintana Roo, con cuatro cada uno. Las razones más importantes de los conflictos han sido la falta de consulta a las comunidades y los posibles impactos ambientales.

El Financiero

## Precio de gasolinas cambiará cada día

partir de este martes, los precios de las gasolinas tendrán variaciones diarias, ¿dónde y cómo se puede saber en cuánto está el precio de la Magna y la Premium en cada zona? La forma más rápida es revisar la página de la Comisión Reguladora de Energía (CRE), donde los precios estarán actualizándose de manera diaria, indicó Guillermo Zúñiga, Comisionado del ente regulador a El Financiero. “Entras a la página a la CRE y tenemos ya publicados los precios para las 90 regiones, ahí están los precios máximos y se van a estar actualizando diario. Estamos aprovechando también mucho la información digital, es una app que se llama Gaso App (aún en fase Beta)”, dijo Zúñiga.

REFORMA  
CORAZÓN DE MÉXICO

## 'Pierde' Hacienda \$134 mil millones

Más de la mitad de los ingresos excedentes del País en 2015 se 'perdieron'. Esto se debió al descontrol de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) al realizar modificaciones al presupuesto durante ese año, reveló la Auditoría Superior de la Federación (ASF). En su análisis de la Cuenta Pública 2015, el organismo encontró que la dependencia federal fue incapaz de demostrar el destino de 134 mil 26 millones de pesos, equivalentes al 54.7 por ciento de los ingresos excedentes en 2015, durante las reasignaciones que hizo del presupuesto. "Con la finalidad de identificar elementos relevantes de los resultados del presupuesto modificado autorizado y ejercido en 2015, la ASF elaboró un esquema, pero se hace notar que no fue posible comprobar el destino del 54.7 por ciento de los ingresos excedentes.

Lunes 20 de febrero de 2017

## ÚLTIMOS FOLIOS:

Convenios celebrados con diversas empresas hoteleras



Desarrollo de Maestrías con Reconocimiento de Validez Oficial de Estudios, sujetas a uso y aprovechamiento de los Colegios Federados



Certificación en materia de la Ley Federal para la Prevención e Identificación de Operaciones con Recursos de Procedencia Ilícita (LFPIORPI)



[www.imcp.org.mx](http://www.imcp.org.mx)

## NOTAS FISCALES:

SHCP / Decreto por el que se reforma el diverso por el que se establecen estímulos fiscales en materia del impuesto especial sobre producción y servicios aplicables a los combustibles



SAT / El plazo para aprovechar las facilidades de Mi contabilidad vence el 10 de marzo



Determina Primera Sala constitucional el artículo 15, fracción X, inciso b) de la Ley del IVA



## MILENIO

### Con diez países proveedores, déficit anual de 130 mil mdd

Debido a la gran importación de bienes intermedios, México tiene un déficit anual de 130 mil millones de dólares en su balanza comercial con 10 países, entre ellos China, Japón, Corea del Sur, Alemania y Malasia. El 76 por ciento de las importaciones de México corresponde a bienes intermedios, es decir, componentes de productos manufacturados de los sectores automotor, electrónico y aeronáutico, entre otros, que luego son exportados principalmente a Estados Unidos y hacen posible el superávit que tiene México con ese país, señaló Fernando Ruiz Huarte, director del Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior, Inversión y Tecnología (Comce).

## EXCELSIOR

### Gasolina podría ser más barata, pero decidieron cobrarte más impuestos

Las condiciones de la referencia internacional y del tipo de cambio permitían que la reducción del precio de la gasolina Magna fuera 49 centavos, y no de sólo de dos como realmente ocurrió, según cálculos de Excelsior basados en información de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Así, el precio base de dicho combustible (que incluye la referencia internacional) pasó de 10.82 pesos por litro —entre el 4 al 17 de febrero— a 10.33 pesos por litro al 18 de igual mes, por lo que de haberse mantenido sin cambios el Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS), el precio promedio de la Magna tendría que haber sido de 15.50 pesos por litro desde el sábado, en vez de 15.97.

## La Razón

### En riesgo seguridad alimentaria por cambios del TLCAN en agro

Al menos 136 agroempresas estadounidenses apoyan el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), mientras que en México, los principales grupos empresariales consideran que el sector no será parte de la renegociación, pues se pondría en riesgo la seguridad alimentaria y a los consumidores. “En el TLCAN la parte agropecuaria se ve diferente, pues están centradas en el tema manufacturero y automotriz, por lo que no vemos que sea uno de los capítulos que se quiera renegociar. Los más afectados serían Estados Unidos, pues 14 estados, que son grandes productores agropecuarios, dependen de la compra de México, principalmente granos”, sostuvo el presidente del comité agropecuario del Consejo Mexicano de Comercio Exterior (Comce), Jorge López Morton.

Lunes 20 de febrero de 2017



## INDICADORES:

### Tasa de interés objetivo

(19/02/17)	6.25
TIIE 29 (17/02/17)	6.5950
TIIE 91 (17/02/17)	6.6900
TIIE 182 (15/02/16)	6.9166
CETES 28 (14/02/17)	6.21

Reservas internacionales (mdd)	
(10/02/2017)	174,948.0

### Inflación anual

(Ene. 2016-Ene 2017, %)	
Objetivo de inflación	3.00
Intervalo de variabilidad porcentual	±1 punto
Inflación *	4.72
Inflación subyacente *	3.84

### Inflación mensual

(Ene. 2017, %)	
Inflación *	1.70
Inflación subyacente *	0.58
UDIS (20/02/17)	5.678027



\* WWW.BANXICO.ORG.MX

## CNNEXPANSIÓN

### El peso, entre las monedas emergentes que más ganan

Los desatinos del presidente Donald Trump, así como el encarecimiento del precio del dinero por parte del Banco de México (Banxico) han dado un respiro al peso mexicano. En lo que va de febrero el peso gana 1.92% ante el dólar, con lo que se coloca como la cuarta moneda emergente de mayor rendimiento, después del rublo ruso, el rand sudafricano y la lira turca, de acuerdo con datos de Bloomberg. "La retórica sobre el comercio de la administración Trump ha disminuido ya que su enfoque se ha desplazado a la gestión de las consecuencias de la renuncia de Flynn en la Agencia de Seguridad Nacional", dijo a Expansión el economista en jefe para mercados emergentes de Capital Economics, Neil Shearing.



### Sospecha recaería en Peña Nieto de no existir información de Odebrecht: Código Magenta

Ramón Alberto Garza, director general de Código Magenta, señaló que esta semana se debería tener información acerca de qué alto funcionario de Petróleos Mexicanos (Pemex) recibió sobornos de la empresa brasileña Odebrecht. "Sería muy lamentable que esto se quede abierto en México diciendo que un solo hombre recibió ese dinero y las sospechas vayan a recaer en el presidente", dijo el periodista en el espacio de Ricardo Rocha. El periodista y analista político dijo que se debe dimensionar el tamaño de lo representa Odebrecht, al ser la constructora más importante de América Latina. Una empresa que tenía 181 mil empleados y facturaban 40 mil millones de dólares anuales.



### Familias en la CDMX gastan al día 445 pesos para movilidad y alimentación: UNAM

El aumento a los combustibles ha incendiado la justicia social en México. Según un estudio de la Escuela Nacional de Trabajo Social de la UNAM, el gasto diario en la Ciudad de México para alimentación y movilidad asciende, en promedio, a 445 pesos en una familia de tres a cuatro integrantes; no obstante, aunque todos trabajaran, no podrían cubrirlo. Kenya Sánchez Zepeda, académica y encargada de la Coordinación de la Investigación en Estudios e Intervención Social con Familias, Revisión y Análisis de Contenido, explicó que con el actual salario mínimo sólo puede solventarse el 20 por ciento de la canasta básica.

Lunes 20 de febrero de 2017



## MERCADOS MEXICANOS-¿Qué dicen los analistas? 20 de febrero

Los analistas de grupos financieros, corredurías locales e internacionales opinan sobre los mercados mexicanos y la economía. A continuación, un resumen de los reportes del 9 de febrero. Las opiniones reflejadas son de grupos financieros o corredurías y no representan puntos de vista de Reuters. DEUDA, MONEDA Y BOLSA: SANTANDER -Para esta semana los mercados estarán atentos a las minutas de la reunión de política monetaria de Banxico del 9 de febrero, en donde se tomó la decisión de aumentar 50 puntos base la tasa de referencia para ubicarse en 6.25 por ciento, considerando el fuerte deterioro en la tendencia de la inflación, así como en las expectativas de inflación por parte del mercado.



www.imcp.org.mx



## Elecciones en Ecuador van a segunda vuelta, según resultado parcial

El candidato oficialista Lenín Moreno obtenía el domingo la mayoría de votos en las elecciones de Ecuador, pero su ventaja no era suficiente para ganar en primera vuelta, por lo que tendría que definir la presidencia con el opositor Guillermo Lasso en un balotaje el 2 de abril, según resultados oficiales preliminares. Las denuncias de corrupción y la tambaleante economía que deja el saliente mandatario Rafael Correa habrían golpeado la popularidad de Moreno, que lograba un 38.64 por ciento de los votos válidos, superando a Lasso, que obtenía el 28.96 por ciento al 71.6 por ciento de actas escrutadas.



Instituto Mexicano de Contadores Públicos

www.imcp.org.mx



## Octava tormenta invernal se localizará en el norte del país

Debido a la Octava Tormenta Invernal que se localizará en el norte de Tamaulipas y Nuevo León y al frente frío número 29, las condiciones de potencial caída de nieve o aguanieve se registrarán en zonas montañosas del norte del país, informó el Servicio Meteorológico Nacional (SMN). De acuerdo con el reporte del organismo de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) el potencial de lluvias fuertes a muy fuertes con posibles granizadas se prevén para los estados de Tamaulipas, San Luis Potosí, Hidalgo, Puebla, Veracruz, Oaxaca, Tabasco y Chiapas. Además de "Evento de Norte" con rachas superiores a 65 kilómetros por hora en el litoral de Tamaulipas y norte de Veracruz.



Instituto Mexicano de Contadores Públicos

